

EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE * * EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. — NUMERO 4.310

CACERES, MARTES 25 DE MAYO DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26

TELEFONO 211

Los españoles, unidos alrededor del Caudillo, formaremos la España Imperial

Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 24 DE MAYO DE 1937

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE ARAGON. — Fuego de fusil y cañón.

FRENTE DE SORIA. — Un pequeño intento enemigo en el sector de las Inviernas fracasó, dejando en nuestro poder cuatro muertos y cuatro heridos, causando al enemigo unas cincuenta bajas.

FRENTE DE VIZCAYA. — Ha continuado el avance de nuestras tropas, ocupándose Pagachuela, Urbacoacha, alturas un kilómetro al Suroeste de Pagachuela, Garay y alturas un kilómetro al Noroeste de Yurre. El número de muertos cogidos al enemigo se acerca al centenar, pasándose a nuestras filas diecinueve milicianos y cogiéndose cinco heridos rojos.

FRENTE DE LEON. — Nuestras fuerzas ocuparon, al amanecer del día de hoy, la posición roja de Peña Ubina, cogiéndose al enemigo veinte muertos, una ametralladora, doce fusiles y ocho prisioneros.

FRENTE DE ASTURIAS. — Sin novedad.

FRENTE DE MADRID Y AVILA. — Sin novedad.

En los frentes del Norte se han pasado a nuestras filas quince milicianos y cinco paisanos.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos en los frentes de Andalucía.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire, nuestra aviación ha derribado dos aviones que, procedentes de Francia, intentaban alcanzar la zona roja del Cantábrico, cayendo uno en San Sebastián y otro, incendiado, encima de Bilbao, ignorándose la suerte de los cinco restantes al internarse en el mar perseguidos por nuestros cazas.

Unos aviones enemigos bombardearon, al amanecer del día de hoy, la población civil de Palma de Mallorca, causando catorce muertos y cincuenta heridos, en su casi totalidad mujeres y niños, y un solo militar, guardia de Asalto.

Los continuos ataques de la aviación roja a las poblaciones civiles de la zona nacional alejada de los frentes de combate, y en cuyos ataques llevan producidos en los últimos días más de trescientos muertos no combatientes y unos quinientos heridos, en gran parte mujeres y niños, nos obligarán a ejercer energías represalias.

Salamanca, 24 de mayo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Notas del Gobierno Militar

Normas para solicitar ayudas de guerra

Todo individuo en filas que solicite ayuda de guerra, para indicar su dirección al objeto de obtener respuesta, especificará claramente el batallón, compañía o batería a que pertenece, y la residencia de la plana mayor del Cuerpo; Pero se abstendrá en absoluto de señalar el frente o lugar en que se encuentre el peticionario. — El coronel gobernador militar, LUIS MARTIN PINILLOS.

Para el acorazado «España»

Relación de las cantidades que con esta fecha han sido abonadas en el Banco de España de esta capital para la construcción de un nuevo acorazado «España»:

Don Rosendo Caso Cerro, 25 pesetas; don Dego Marín Crehuet del Amo, 50; don Diego Rosado Mayorago, 75; don Leandro Ramos García, 5; doña Emilia Casañes Pañales, 25; doña Antonia Iglesias Núñez, 5; don Higinio Rodríguez Bravo, 10; don Felipe Gil Hernández, 25; don Antonio Gil Cortés, 10; don Pedro Terrón Moreno, 100; don Eu-

sebio Serrano Amores, 15; don Rafael Rubio Bautista, 10; doña María Romero, 5; don José Quirós Beltrán, 50; doña Joaquina Quirós Beltrán, 50; don Eustaquio Abad López, 25; don Manuel García Ojalde y señora, 75; don Francisco Cruz Quirós, 100; doña Consuelo Rodríguez de Cruz 15.

Doña Consuelo Cruz Masol, 5 pesetas; don Carlos Cruz Masol, 5; don Miguel Cruz Masol, 5; don José Antonio Gortiguera, 25; don José Correa Nieva, 100; don Salvador Salinas Cuéllar, 50; don Santiago González Alvarez, 200; don Benigno Cordeiro Bazaga, 25; doña Catalina Cor-

CRONICA DE LA GUERRA

Nuevos e importantes avances en Vizcaya

Salamanca.—Crónica de corresponsal oficial del Cuartel General en el Frente de Vizcaya, «Tebib Arrumi».

La labor de limpieza que se venía desarrollando en todo el macizo del Urrutxhu a Santa Lucía, se ha coronado hoy con la ocupación de los dos últimos montes que a modo de espón y en dirección a Bilbao, forman como los pies de la ingente montaña.

El Pagachuela, con sus 516 metros de altura, dominando la cuenca del Río Arraga y el nudo de comunicaciones, que es ya de los ramales que van a Villacuel y a Amorebieta, quedó a primera hora de esta mañana en nuestro poder y al Sur de Pagachuela, ocupamos otro monte de 746 metros de altura llamado Urbacoacha, que está dominando los pobados de Guirre y Dimas.

Con la ocupación de estos montes, ha quedado totalmente cerrado el macizo montañoso y toda la región de Mañarria, que como ayer dije, constituía una bolsa muy penetrante en nuestras líneas de avance.

Los ingenieros militares, han re-

compuesto hoy las dos cortaduras de la carretera directa de Ohandiano a Durango y desde esta noche, se puede circular por ella, con la misma seguridad que por otra cualquiera de la retaguardia.

El reconocimiento del inmenso terreno montañoso conquistado, sigue proporcionando a la recuperación cuantiosa materia de guerra abandonada por los rojos.

El número de pasados y de prisioneros en las últimas 24 horas, y en esta labor de limpieza, se acerca a los diez centenares.

En el resto de los frentes, el enemigo, resignado con su suerte, no ha dado señales de vida, ni siquiera cuando unas pequeñas columnas han realizado pasos a vanguardia de exploración del terreno.

La jornada de hoy, con poco ruido, nos ha traído muchas nueces y no es de las más pequeñas el haber quedado en azadas las brigadas que realizaron el sábado último la brillante operación cuyos efectos magníficos estamos ya viendo.

EL «TEBIB ARRUMI»

La llegada del Cardenal Segura a Cáceres

Según se anunció previamente, ayer, a las seis de la tarde, llegó a Cáceres el eminentísimo señor cardenal don Pedro Segura Sáenz, que se dirigió directamente, antes de entrar en la ciudad, al santuario de la Virgen de la Montaña, Patrona de la misma, ante cuyas plantas oró largo rato. Después marchó al colegio de las Carmelitas, donde se hospedaba, siendo recibido por las autoridades y gran número de fieles que aclamaron con emoción y entusiasmo al ilustre purpurado.

En la capilla del colegio, su eminencia dirigió unas sentidas frases a las personas allí congregadas.

El doctor Segura fue cumplimentado por las autoridades, congregaciones religiosas y numerosas personalidades de todas las clases sociales.

Al egregio príncipe de la Iglesia acompañaba su hermana doña Elena.

El cardenal permanecerá en nuestra capital la mañana de hoy, 25, presidiendo los funerales que el pueblo católico de Cáceres dedica a su hermano, el virtuoso canónigo de Toledo, don Emiliano, recientemente fallecido.

barbo Moano, 2; don Félix Alvarez Manzano, 15; don Gonzalo Alvarez Javato, 25; don Francisco Casero Rivas, 5; don Galo Ortiz, 5; don Francisco Rincón Cáceres, 10; don Odoaldo Naranjo Alonso, 25; don Baltasar Castro Casero, 5; don Matías Casero Castro, 5; don Alfonso Castro Redondo, 5; don Antonio Grande Barrado, 10; don Carlos Acedo Iglesias, 125; don Francisco Castro, 5.

Saldo anterior, 1.332 pesetas.

Total, 8.256'55 pesetas.

Cáceres, 24 de mayo de 1937.

EL CORONEL GOBERNADOR MILITAR

Iniciada en esta provincia la suscripción para ayudar a adquirir un buque que reemplace el acorazado «España», por los alcaldes de los pueblos, Corporaciones, Centros y Dependencias de esta provincia se ingresarán las cantidades recaudadas por este concepto en el Banco de España el que abrirá una cuenta corriente para este fin con el nombre de «AYUDA A ESPAÑA», dándose cuenta diaria de lo ingresado para constancia y publicación en la prensa de esta capital.

Cáceres 21 de mayo de 1937.

EL CORONEL GOBERNADOR MILITAR

En la España roja son desplazados de las funciones gubernamentales los Sindicatos obreros para encumbrarse en el Poder los representantes de los viejos partidos políticos. En la España de Franco, los partidos políticos son disueltos y los trabajadores incorporados con rango al Estado Nacional Sindicalista.

El Cardenal Segura en Cáceres

El Emmo. Cardenal Segura en nuestra Capital

Ayer llegó a nuestra Ciudad el Emmo. Cardenal Segura, para asistir al funeral, que por su difunto hermano, el M. I. Sr. D. Emiliano Segura, se celebrará por encargo de los numerosos amigos y admiradores de nuestra Capital.

No viene el señor Cardenal en plan oficial y por lo tanto no revisará el recibimiento el esplendor que le es debido, por su alta jerarquía, la mayor de la Iglesia después del Romano Pontífice.

Será, pues el homenaje que ha de ofrecerle la Ciudad que le considera como propio, como lo indica la plaza que le dedicara, sin solemnidad exterior, pero de una cordialidad y afecto, que es seguro superará a toda suntuosidad.

La convivencia del Cardenal Segura en nuestra Ciudad, como Obispo de la Diócesis, dejó en ella tan honda huella y tan profundas simpatías, que el tiempo no solamente no ha disipado, sino que ha logrado acrecentar.

No hay nada que más contribuya a la exaltación del afecto que el dolor y la desgracia y puede decirse, que desde que se separó de nosotros, con un corto intervalo de tiempo, la contradicción y el dolor se han cebado en la persona del Cardenal.

Como un gigante había recorrido el camino de la gloria, no explicándose humanamente tal celeridad: sino por una intervención verdaderamente providencial.

Burgos y Toledo señalan las etapas de esa carrera gloriosa, habiendo llegado muy joven a la primera dignidad de la Iglesia española, en la que brilló con gran esplendor, influyendo poderosamente en los destinos de la Nación.

El cambio de régimen que bajo mentidas promesas encarnaba un odio satánico a la religión, mayor acaso que al orden, a la familia y a la propiedad, no podía perdonar a la más alta y genuina representación de la Iglesia española y este fué el motivo real de aquella persecución, que renovó en su sagrada persona la de Jesucristo, cuando detenido como un malhechor en Guadalajara y vejado por las autoridades oficiales, se le señaló el camino del destierro, que recorrió con entereza y resignación, como el Divino Maestro la calle de la Amargura.

A este sacrilego desacato se siguieron sin interrupción desgracias familiares, que en su sensible y delicado corazón renovaban incesantemente la herida, pudiéndose afirmar, que toda la etapa de su destierro, hasta la última desgracia trágica de Trujillo, ha sido un puro infortunio, además del que debía producirle la nostalgia de la Patria.

Ciego será, quien no vea, en esta etapa del dolor la mano de la Providencia, lo mismo que en su etapa gloriosa, pues la cruz es el camino por donde aquella lleva a sus predilectos, haciéndoles participar del cáliz de su Pasión.

Y como en el dolor y la contrariedad es donde se prueban los amigos y cuando más se estiman y consuelan sus demostraciones de afecto, no dudamos, que esta corta estancia entre nosotros, en el lugar en donde por confesión propia sintió las emociones más agradables de la vida, al verse rodeado del afecto de sus fieles súbditos y amigos, será el más eficaz lenitivo de sus penas y una especie de oasis en el desierto de su existencia.

¡Con cuanta satisfacción verá reproducidas; en los actos religiosos, que se han de celebrar aquellas antiguas escenas de intensa piedad y espiritualismo, pudiendo reproducir por sí mismo, cómo la semilla, que plantó; ha fructificado y se mantiene lozana, como hubimos de prometerle en la noche anterior a la despedida; que vivas se mantienen sus obras y por lo que a la Acción Católica y social respecta, aumentada y en plena floración por la actuación pastoral de sus dos sucesores, especialmente la del que actualmente lleva con honor la herencia que le legó.

Vivo está también y pujante el periódico EXTREMADURA que con gran entusiasmo hubo de fundar manteniendo el carácter católico que le infundió; y venciendo todas las dificultades que las vicisitudes de los últimos tiempos pusieron a su paso.

Nada digamos de los días de zozobra y amenaza constante durante el ignominioso quinquenio y en el proyecto de exterminio de la barbarie marxista, en cuyo primer lugar figuraba EXTREMADURA y sus redactores.

En plena juventud ya, ha logrado consolidar su situación económica, sin aquellos agobios y sacrificios con que el fundador tuvo que sostenerle durante su minoría edad, por los cuales viviremos siempre agradecidos y nos sumamos con emoción a este homenaje que en el día de mañana le consagrará nuestra ciudad.

LA REDACCION.

Cáceres, 24 de Mayo de 1937.

El Cardenal Segura en España

¡Siempre igual la Guardia Civil!

Este cardenal español—y digo español porque es prototipo espiritual de la raza—ha vuelto a pisar la tierra amada y nostálgica de la Patria.

Emoción. ¡Cómo la experimentaría él, al dar vista desde las aguas azules del Mediterráneo a la mole ingente de Gibraltar, pedazo de tierra española! A la mano, la luminosa bahía de Algeciras. Más adentro la ciudad diplomática desparramada y blanca con su aparrado caserío de Najminto. Detrás, escajonados, los montes casi penibéticos con el enigma entrañado de su posibilidad nacional: Sierra Carbonera, Punta Tarifa, Punta Carnero... Verdes ahora estas cumbres con la flora caliente y primavera de la Andalucía y picoteadas por las flechas borlacas de los pinos y las carrascas.

Ses años de destierro evocando en las campiñas romanas estos azules de España, estas tierras santificadas por el martirio y estas gentes que ignoran, cuando él arriba, que ha vuelto a pisar el suelo de la Patria un desterrado español.

Luego la cortesía efusiva y oficial de la nueva España. El rango cardenalicio de un español ilustre, don Pedro Segura, ha merecido el rasgo hospitalario y gentil de oro español representativo: el general Queipo de Llano, de prestar al viajero reconocimiento oficial. Pero el cardenal, rehusa en su sencillez modestia todo lo que signifique aparato y ostentación. Quiere viajar de incógnito. Viste un recóncito hábito ta'ar que le confunde con un oscuro párroco de aldea. Y trae además el alma acongojada y recogida en un dolor íntimo y reciente.

Sin embargo, en las carreteras del tránsito, tierra adentro de España, se yerguen los hitos vigilantes—auténtica seguridad española—de la Guardia civil. Como la pinta García Sanchiz para ser genuina; con su tricorno, con su chepa cuadrada y su capa negra que da a la milicia un empaque antañón de tercio y de hermandad.

En un alto del camino, esta Guardia civil ejerce su policía. Revisa el pasaporte del conductor y se admira de que en él se consigne la advertencia de no molestar en nada a los ocupantes del coche que tienen tránsito libre.

Algo de misterio y solemnidad que no casa bien con la sencilla traza de aquel sacerdote innominado. Pero la guardia civil que tiene por oficio y arte la intuición lo mismo para la virtud que para el delito, intuye de golpe la categoría del personaje, como aquel caballero flamenco intuyó la majestad de Carlos V con sólo verle cabalgar. Y cuadrándose militarmente, ofrece sus respetos:

—A la orden del señor Cardenal...

Contrastes. El cardenal Segura, recogido en su asiento, va repasando en su memoria las lejanas tristezas de la persecución.

Toledo se revuelve entonces agitada por las turbias cloacas de la revolución. Mil novecientos treinta y uno. Unas elecciones celebradas bajo el signo de todas las paradojas. Y un régimen que paradójicamente cae contra el afán de todos los españoles. Trapajos, torras, aire pestilente de vino sucio y mitinería de himnos rípicos y cochambrosos.

Himno de zapateros y rapas con letra y música cursileras. El Tajo de las profesas sacó su pecho fuera como pasmado ahora de que tanta ramponería tuviese caracteres nominales de izas patrióticas en esa musiquilla esperpenta, balable de matacán.

Siente entonces en Toledo el cardenal Segura removidas todas las fibras de su españolismo. Es la España entera que se va aventada por un soplo de locura y de ingratitudes. Toda una civilización que sucumbe apastada no por la boca de una grandeza imperia, sino por la alparga a de una democracia mugrienta y anafabeta. El Bizco al Pelanas y el Pinchavvas empingorotados a la categoría de personajes y conductores y el chaiga suplantando al limpio linaje de verbo académico y castellano.

La voz del Cardenal Segura vbra entonces como un treno de Jeremías sobre las ruinas de la España desolada. Si no la única, es a primera voz que resuena serena y firme, hidalga y austera, digna y caballeresca ante la desgracia de los caídos. Nobleza española que es una prosapia de la raza y un carácter hisórico inalienable.

Pero la república masónica, que es la anti España, no puede tolerar un sus anivo racial. Y escoge al Cardenal Segura por signo de su persecución para mostrar la condición pebeya de la nueva corteja laica.

Una habitación infecta en la comisaría de Guadalajara. Donde posan los rateros y hampones que en sus pedadas va trayendo la policía. Y un alarde de guardias civiles con la bayoneta cajada. Dos en el mismo aposento del Cardenal y veintitantos en los alrededores del edificio. Lo ha después o así el hombre guarda los tristes destinos de una ilustre familia para ser el deudo maldito. Maura por antinomia. Como hizo Napoleón con Pío VII entregado inermemente a los granaderos. Pero si los granaderos eran franceses para fanfarronear con un anciano, los guardianes del Cardenal eran caballeros de la Guardia Civil española.

El Cardenal Segura ve declinar en silencio las horas nauseabundas de su prisión. Ni una queja, ni un reproche ni una amargura salen de sus labios en aquel lento vejamen a que se somete a la primera dignidad de la Iglesia española. Los Guardias Civiles callan un poco confusos como avergonzados de ser instrumentos, aunque involuntarios, de la iniquidad. Y el Cardenal rompe aquel silencio penoso reclamando el breviario.

Se signa humildemente y rezó. Las antifonas y los salmos parecen que traen un aire manso y admirativo a aquella turbación compasiva de los guardias civiles. Se miran unos a otros y tal vez sus almas de viejos soldados se asoman enternecidas a desentrañar la serenidad de aquel purpurado que ante sus bayonetas solo tiene dos armas: la oración y la humildad.

Viene la orden de partida y el Cardenal se levanta. Traza una cruz que signa a los guardias. Y estos guardias que son guardias ci-



El Emmo. Cardenal Segura, huésped de nuestra ciudad

Sufragios por el M. I. Sr. D. Emiliano Segura Saenz

Hoy martes, se celebrarán en Santa María sufragios por el alma del M. I. Sr. D. Emiliano Segura Sáenz, Canónigo de la Santa Iglesia Primada de Toledo (que en paz descanse).

A las siete (hora oficial) se celebrará Misa de Comunión general de la Acción Católica y de todas las Asociaciones y Colegios de Cáceres. Celebrará la Santa Misa y dará la Sagrada Comunión el Emmo. Cardenal Segura Sáenz, hermano del finado.

A las nueve y media (hora oficial) solemne Funeral, con asistencia de su eminencia el Cardenal Segura, de los excelentísimos y reverendísimos señores Obispos de Plasencia y Coria y de las autoridades de la provincia y de la ciudad de Cáceres.

Se invita a los fieles y numerosos amigos del que fué preclaro

Obispo de esta Diócesis, hoy eminentísimo Cardenal de la Santa Iglesia Romana, a asociarse a las oraciones de tan ilustre Purpurado concurriendo a estos actos religiosos.

Propague EXTREMADURA

Recordando la Fidelidad y Justicia de un Cardenal español

Por hablar así entonces, fué expulsado de España el Cardenal Segura por un ministro incendiario y masón

“**L**AS conmociones más violentas de los pueblos, aunque pueden cambiar el curso de la Historia, no bastan para romper el hilo de la tradición.»

“**L**A Historia de España que comienza en este año. No podemos renunciar a un rico patrimonio de sacrificios y de glorias acumulado por larga serie de generaciones.»

“**L**OS católicos, particularmente, no podemos olvidar que, por espacio de muchos siglos, la Iglesia e instituciones hoy desaparecidas convivieron juntas, aunque sin confundirse ni absorberse, y que de su acción coordinada nacieron beneficios inmensos que la historia imparcial tiene escritos en sus páginas en letras de oro.»

“**L**A hidalguía y la gratitud pedían este recuerdo: que siempre fué muy cristiano y muy español rendir pleitesía a la majestad caída, sobre todo cuando la desgracia aleja la esperanza de mercedes y la sospecha de adulación.»

“**B**IEN es verdad que, aun en las circunstancias más difíciles de nuestra historia, una palpable protección del cielo nos ha salvado con singular providencia de grandísimos riesgos.»

“**N**I aun los más avisados y previsores pueden conjeturar las consecuencias que tendrá esta contienda, no sólo en el orden político, sino también en el social, y muy especialmente en el religioso.»

“**C**OMO ya advirtió Pío X: No es ciertamente la Iglesia quien ha bajado a la arena política; hánla arrastrado a ese terreno para mutilarla y despojarla.»

Rogad a Dios en caridad por el alma de el Muy Ilustre Señor

Don Emiliano Segura Sáenz

Canónigo de la S. I. C. Primada

que falleció cristianamente en la ciudad de Trujillo

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus hermanos, el Eminentísimo y Rvdmo. Sr. Cardenal D. Pedro Segura Sáenz; D.^a Elena y D. Vidal; suplican una oración. El Excmo. e Ilmo Sr. Obispo de Coria y Clero de la Diócesis, Junta Diocesana de Acción Católica y Consejo de “Extremadura”,

Ruegan a V. se sirva asistir al funeral que por el eterno descanso del finado se celebrará en la Parroquia de Santa María a las nueve y treinta de la mañana del día 25 del corriente.

Cáceres 24 de Mayo de 1937.

viles por caballeros tienen también un rasgo de hidalguía y se limpian las lágrimas.

—Señor Cardenal si no tuviéramos hijos!

El Cardenal Segura tal vez ha deducido de estos contrastes la significación de la Guardia Civil.

Porque comparando el proceder digno siempre y siempre caballeresco de esta vieja milicia benemérita y sintiéndose él tal vez representar en algo el simbolismo y la imagen de España, el Cardenal del destierro y el Cardenal de retorno, ha musitado ante sus amigos esta limpia frase:

—Siempre igual, siempre igual la Guardia civil..

ANTONIO REYES HUERTAS

Información nacional

Con las operaciones de ayer se achicó el frente nacional en el sector de Dimas en treinta kilómetros

«Le Journal», de París, dice que en la España roja se está en vísperas de sangrientos acontecimientos análogos a los registrados en las pasadas semanas en Barcelona. Los anarquistas realizan trabajos de fortificación en las barriadas de Sans en la ciudad condal

Llamamiento a los anarquistas de la construcción para construir fortificaciones en Sans

Burgos. — La emisora de la CNT-FAI de Barcelona decía ayer tarde que no estaba dispuesta a seguir los dictados de los fantoches de la Generalidad, a los que no se rendirán. Obremos por nuestra cuenta contra los fascistas; pero no por eso vamos a seguir a vuestras conveniencias—decía—porque a vosotros os odiamos tanto o más que al fascismo.

Terminaba convocando a los obreros de la CNT-FAI, pertenecientes al ramo de la construcción, para que acudieran a realizar las fortificaciones de la barriada de Sans.

Este llamamiento ha producido gran inquietud en el seno del llamado Gobierno de la Generalidad.

Pozas va a atacar a Puigcerdá

Burgos. — Se confirma que el general rojo Pozas va a organizar un ataque contra Puigcerdá, donde los anarquistas son dueños enteramente de la población.

Los de la FAI están fuertemente atrincherados y disponen de cañones y ametralladoras.

El Gobierno de Valencia está dispuesto a dar la batalla a los anarquistas

Burgos.—El Gobierno de Negrín, o mejor de Prieto, compuesto de socialistas, comunistas y representantes de los distintos partidos políticos del Frente Popular, está dispuesto a dar la batalla a los anarquistas hasta su exterminio. Esta acción no se circunscribe a Cataluña, sino que abarcará a Valencia y toda la zona de Levante y Aragón.

«Le Journal» de París, dice que en la España roja van a producirse acontecimientos sangrientos como los registrados en las primeras semanas de mayo. La batalla no se hará esperar.

Pozas Generalísimo de las milicias rojas

Valencia.—Se asegura que el Gobierno rojo de Negrín a propuesta de Prieto, va a nombrar Generalísimo de la España roja a Pozas, para di-

rigir las operaciones en todos los frentes.

Destituciones de Gobernadores de Largo en la España roja

Valencia.—«La Gaceta», publica varios decretos, admitiendo la dimisión a los gobernadores de Ciudad Real, Guadalupe y Málaga y nombrando otros afectos a Prieto.

N. de la R.—Lo del gobernador de Málaga tiene mucha gracia y demuestra hasta donde llevan la farsa «engaña-bobos» los potentados de Valencia, que hace pocos días tomaron el acuerdo de exigir responsabilidades por la pérdida de Málaga. ¿En qué quedamos?

El frente vasco ha disminuído en una extensión de treinta kilómetros

Durango.—Con los avances de hoy, las tropas nacionales han cortado el camino de Bilbao a las milicias rojas del sector de Dimas, al cerrar la gran bolsa allí existente.

En esta comarca, el frente nacional ha sufrido una disminución de 30 kilómetros con lo que han ganado en densidad y potencia.

Las fuerzas nacionales se encuentran frente a toda la línea fortificada del Gallo, que sufre ya una constante acción artillera.

Tranquilidad en el frente de Madrid

Aviá.—En todo el frente persiste la calma de los días anteriores, solamente interrumpida por algún ligero tiroteo de artillería.

La artillería nacional continúa batiendo las fortificaciones enemigas de la capital.

Siguen presentándose milicianos que dan cuenta de la gran desmoralización que existe entre los rojos ante las noticias que le llegan de Vizcaya y el cariz que van tomando los acontecimientos en la España roja, con la constitución del nuevo Gobierno de Valencia.

Cada vez son más vehementes los deseos de rendición de la población civil de Bilbao

Bilbao. — La población civil de la capital, cada hora que pasa siente con mayor vehemencia el deseo de rendirse a las tropas de Franco; pero los dinamiteros asturianos oponen una vigilancia extraordinaria para cortar este ambiente.

Se vigila, se coacciona a todo el mundo y la más ligera conversación sospechosa es objeto de represalia en las personas que la sostienen. El orden público ha caído de una manera vertical. Han sido asaltados muchos bancos y otros edificios donde los milicianos creen que puede quedar algo que satisfaga sus deseos de rapiña.

El «Daily Mail» elogia la conducta humanitaria de Franco

Burgos. — El «Daily Mail» elogia la conducta humanitaria de Franco

la conducta humanitaria seguida por Franco en la guerra de España.

No cabe duda—dice—que cada día se atrae más las simpatías de todo el mundo por este humanitarismo con que lleva la campaña.

Los anarquistas que abandonaron el frente de Aragón se niegan a volver

Barcelona.—Los milicianos de la C. N. T. y F. A. I. que abandonaron el frente de Aragón con ocasión de los graves sucesos de Barcelona, se niegan a volver al frente.

Como las gestiones que se han realizado para hacerlos volver, no han dado resultado, se ha hecho un último llamamiento para que se presenten, a las ocho de la mañana de hoy como plazo máximo. Los que no comparezcan, dice el último llamamiento, será juzgado severísimamente.

Los del Sindicato Unico dicen que peligran las conquistas de los trabajadores

Barcelona.—Los del sindicato único han convocado a todos sus afiliados para que concurran a una reunión en la que han de tratarse asuntos urgentes relacionados con el grave peligro en que se encuentran las conquistas de los trabajadores por lo que se hace necesario desmascarar a los políticos y políticos del Gobierno de Valencia.

Lo que dicen ellos

Antes que pueda ser demasiado tarde

«Desde que comenzó el movimiento no gobernaron más que burgueses como Aguirre, Companys, Largo y ahora el rozagante Prieto.

Nosotros, conscientes de nuestro deber, llamamos la atención del proletariado sobre las consecuencias que puede traer esto si no se le pone remedio adecuado.»

Esto no lo decimos nosotros; lo dice «Solidaridad Obrera» de Barcelona.

Nos hemos creado un ambiente hostil, dicen los ingleses

En la España de Franco, los periódicos ofrecieron informaciones sin interés de la coronación de Jorge VI, a la que no le dieron importancia. El «Diario Vasco» se limitó a recoger los incidentes registrados durante la misma. «La Voz de España» declaró que no tenía ningún deseo de complacer a Inglaterra, por cuya razón había decidido no publicar detalles sobre la coronación.

Es indudable que las informaciones tendenciosas de los periódicos británicos sobre la destrucción de Guernica y sobre episodios de la guerra de España, así como la intervención de Inglaterra en la evacuación de Bilbao, que equivale a una protección moral a la España roja, ha creado este ambiente de hostilidad.

De ninguna manera podrá complacernos ni alegrarnos el problema.

Esto no lo decimos nosotros, esto lo dice nada menos que «The Times» de Londres.

Es posible que muy pronto no haya riqueza que distribuir

«La cruenta lucha que sostienen los proletarios nos señalan los deberes que tenemos que cumplir y para cumplirlos hemos de intensificar los

trabajos en la retaguardia. También hemos de subvenir a los padres cuyos hijos luchan en el frente, muchos de ellos desvalidos perecen en la miseria. Todo eso ha de hacerse con urgencia, pues es posible que de lo contrario muy pronto no haya riqueza que distribuir entre los obreros y entonces tendremos que repartir la pobreza.

Esto no lo decimos nosotros, esto lo dice la Junta de Defensa anarcosindicalista de Aragón, por su emisora oficial.

Es posible que demos pronto un traspie

Estamos en momentos muy graves por que nos alejamos de la victoria y es posible que demos pronto un traspie.

Hay que ayudar a los vascos y nosotros prometemos respetar a sus católicos y a sus cultos, pero a los demás beatos de España les aseguramos que no quedará ni uno.

Esto no lo decimos nosotros, esto lo ha dicho el «simpático» camarada Ismael Gómez, en un mitin celebrado en Gijón en favor de Euzkadi.

Es indudable que el enemigo ha conseguido victorias

Es indudable que el enemigo ha conseguido victorias, pero no importa nada que vayamos abandonando kilómetros y más kilómetros, porque ya los esperaremos en Bilbao, donde serán derrotados y si allí no fueran vencidos los esperaremos en Asturias.

Esto no lo decimos nosotros, esto lo ha dicho nada menos que el célebre católico socialista Juan Pablo García.

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Fotos para Carnets

¡Pueblos de la provincial!

AVISAD A «FOTO MINUTO»

Ronda de Carmen, 10.—Cáceres

Lotería

Ya llegaron los billetes para el sorteo de 2 de junio.

Se necesita

nodriza que reúna muy buenas condiciones.

Avenida Virgen de la Montaña, 2, segundo.

TELEGRAFOS

Próxima convocatoria para ingreso de

Oficiales 2.ºs con 4.000 pts.

Profesores del Cuerpo

Informes: Don Francisco Hernández

Jefe de Telégrafos

Ultramarinos, Loza y Cristal, Rufino Rubio Rosado

General Ezponda, núm. 6

Teléfono, núm. 26

LA CHARLA DEL GENERAL

Con la ocupación por nuestras tropas del monte Garay, al Suroeste de Amorebieta, esta población queda libre del fuego enemigo

En el camp. marxista son ahora asesinados centenares de anarco-sindicalistas

Sevilla, 24 (10 n.)
Buenas noches, señores.
La cuestión del paseito entre los marxistas, aquel paseito que fué en otros tiempos, cuando era caor de la guerra, para ellos, se reducía a la muerte, se daba a las personas de orden. Hace diez meses que era ésta la ocupación de los asesinos profesionales; pero se dá el caso que en esta ocasión, quienes a esto se dedicaban, ahora oren bajo las garras de enemigos suyos, que entonces fueron sus aliados en la matanza y en el exterminio.

En Barcelona, en Madrid, en Valencia, en todas las capitales rojas, era la matanza a cuestión, a pre-ocupación cotidiana de los malvados sin conciencia; a diario caían, bajo el puñal asesino de los anarco-sindicalistas, ansiosos de sangre inocente, millares de víctimas que aparecían por la mañana, con la aurora, a orillas de las carreteras y caminos, bárbaramente degolladas. Cada camino era un cementerio de inocentes; cada campo era un «matadero», como ellos llamaban a ciertos lugares especiales reservados a estos menesteres, «muy humanitarios». Repito que en Barcelona, en Madrid y en Valencia, eran precisamente los anarco-sindicalistas los más ávidos de sangre; y tenían, para la ejecución de sus planes, un lugar al que denominaban «Matadero municipal».

No podrá olvidarse jamás el caso de aquel dentista que, en su saña de malvado, compraba dentaduras de cadáveres; y diariamente se presentaban en su laboratorio millares y millares de asesinos, portadores de estos «preciosos tesoros», que el médico sanguinario pagaba a 250 pesetas cada una.

Pero habla «Solidaridad Obrera». Dice así:

«Ocurrió en Barcelona que la guardia republicana forzó las puertas del Palacio de Comunicaciones, donde estaban los anarco-sindicalistas. Estos se resistieron. Cedieron luego y se pusieron de acuerdo por fin, quedando el Palacio de Comunicaciones en poder de los guardias republicanos de la Generalidad. Pero en Tortosa, la CNT tenía poder absoluto y dominó la ciudad. Aquello era un cautiverio; los miembros de la UGT fueron encarcelados; llegaron tropas de Valencia y los de la CNT cedieron también el paso a los emisarios del Gobierno. Circularon órdenes a todos los afiliados de que no hicieran resistencia y todo quedó así. Pero se fueron dando cuenta y, poco a poco, comenzaron los saqueos, los asaltos, los asesinatos; todo. La sangre corría por las calles de Tortosa y todos aquellos que eran sorprendidos con un «carnet» de las asociaciones anarco-sindicalistas, caían, irremisiblemente, bajo el poder de la muerte. No había perdón para ninguno de ellos. Se habían vendido los directivos y los elementos volvían a ser, de nuevo, las víctimas de la cobardía y de la indignidad de los hombres. Cedieron

los pueblos de la comarca. Ya no hay en aquellos lugares quien diga que es anarco-sindicalista. Moscú los ha destruido.»

«¿Qué tal está esto? Me parece que es lo suficientemente elocuente; ellos mataron y de nuevo se repite aquello de que «quien a hierro mata, a hierro muere».

Pero, ¿en Barcelona? En Barcelona—dice «Solidaridad Obrera»—actúa un poder secreto que todo lo destruye. Es la fuerza poderosa del aborto de los infiernos, de ese emisario y encarnación de Moscú que se llama Largo Caballero. Las víctimas son numerosísimas. Todos sucumben ante ese poder misterioso, que lo arrasa todo.»

No está mal; asesinaban a mansa y cuando un gobierno les protegía. Tenían que caer a la fuerza, ahogados en su propia sangre. ¡Qué lección más hermosa para los que gobiernen entre ellos! No deberá olvidarlo. ¿Se acordarán de ello Juanito (Negrín), Miajas y todos los de la jauría marxista que presiden los destinos de la zona roja?

¡Miajas! ¿Me oyes? ¡Verás ahora! ya te puedes preparar porque seguramente te tocará pronto. No te desanimes, que esto va teniendo ya mucha coña. ¡Claro que tu eres un genio, pero...! ¡Ya sabes! Ten cuidado que la cosa está que arde y a lo mejor el día encendido te asesinarán, así: te asesinan y luego verán lo que pierdes. ¡Sin pijama de cebrado!

Bueno, ya sabes; no tengo que decirte nada porque lo sabes tu muy bien todo. ¿Verdad que lo sabes? ¡Te lo he dicho tantas veces...! ¡Y qué te gusta que te lo repita, no sé si que no! Pues sí; ya lo sabes. ¿Está bien así?

Y en cuanto se refiere a estos crímenes, ¿qué dirá a ello ahora el famoso dean de Canterbury? Ahora resulta, que el doctor Negrín ha hecho algunas declaraciones y le ha quedado en ridículo; así, en ridículo. Porque ha desmentido todo lo que dijo el dean de Canterbury; y por su cuenta se ha puesto a deponer, como si estuviera borracho. Nada habría que extrañarse, dadas las debilidades de Juanito.

Y ya que hablo del famoso dean de Canterbury, tengo que decir, que se había sonado por ahí, que le había sido prohibida la entrada en España, en nuestra zona; me informo de ello, y es efectivamente cierto. Para que no pueda entrar en nuestra zona, no le falta nada. Y considerando he encontrado manifiestas las razones. Si con tanta desvergüenza e indignidad vendió su conciencia y su honradez los marxistas, deponiendo de cuanto en nuestra zona ocurría, según sus imaginaciones y cálculos y de conformidad con el programa marxista, ¿qué haría si viniera a nuestra zona? Observaría, se pasaría unos días y ya dispuesto o predispuesto como está a decir la falsedad, nada le importaría. Todo le sería fácil y además es lo más probable. ¡Que se quede con los rojos! No le queremos, porque no hace falta un ser tan canalla entre nosotros; que se quede con los

rojos y que se lleve todo su sabor de dean anglicano, con... ¡bueno, me callo! Si sigo voy a descarriar y no quiero. ¡Vamos, que no quiero!

Por otra parte, el doctor Negrín (Juanito) ha hecho manifestaciones como acabo de decir y ha dicho muchas cosas. Veamos.

«Cuando se termine la guerra y estén dominados los rebeldes, España y la república tendrá el régimen que la de el pueblo, aunque siempre dentro de los cauces de la democracia.»

Eso es; con la democracia. O sea: todo como lo ocurrido con ese teniente Ortega, que de teniente analfabeta ha ascendido a teniente coronel ine actual; además de ser un inmoral y un sinvergüenza, expulsado del cuerpo por razones muy poderosas. Pues nada; la democracia le recamaba y ahí le tenéis, firmando manifiestos en nombre de esa vieja caca y repugnante.

Todo es así; la democracia ordena que los desinos de un país estén regidos por un analfabeta y hay que obedecer a la democracia; manda y dispone la democracia que se asesine y como hay que terminar con los burgueses enemigos de ella, se asesina, se persigue, se asalta, se roba, se incendia todo, se hace todo, en nombre de la democracia, que sus dictados son sagrados para los marxistas sin conciencia y sin cultura.

Pero veréis lo que ha dicho Juanito con respecto a la religión católica; tiene mucha sa; Negrín con sus «merluzas» es gracioso. Un momento y veréis que sa sa: «La iglesia católica tendrá plena libertad de desarrollo en el seno de la república, después de la revolución.»

¡Ya lo creo que sí! Pero se me estaba ocurriendo una cosa; ¿Quién será el encargado de administrar los sacramentos y restaurar las iglesias y administrar el culto? Porque ya no queda ni uno ni una iglesia en pie, ni un objeto sagrado que no se haya profanado. Además, que si alguien pretendiera hacerlo, habría de ser al aire libre y esto no le consentiría la democracia. ¡Fobre de aquél que sólo se a reviera a hacer manifestaciones de devoción o cosas por el estilo! Sería la última palabra de su existencia.

Ahora parece que Vayo, (Alvarez del) ha ido urgentemente a Ginebra para armar un conflicto y obligar a una potencia extranjera a que intervenga en la cuestión española.

¡Había de ser la única vez que este imbécil no hiciera el ridículo en la S. de N.! ¡Qué bestia!

Y como hablar de marxistas es hablar de mentiras, veréis; los marxistas están incorregibles. No tienen enmienda. Mienten ahora como nunca. Vamos a verlo:

«Frente de Vizcaya. — Cañoneo en el sector de Alaya. Los facciosos intentaron un ataque, siendo rechazados.»

Así, con todo el cinismo. Yo creo que no se puede concebir mayor gana dura. Los diez kilómetros que avanzamos ayer no son nada para los marxistas.

Pero veréis, que aun hay más: «Cinco aparatos facciosos salieron a dar combate a tres nuestros. Se trabó la lucha y dos facciosos cayeron a tierra, cayendo también uno nuestro.»

Ya lo sabía yo. Lo dije anoche. Nosotros les caímos tres y ellos tenían que haber dicho hoy que nos habían derribado cuatro; pero se han quedado cortos. Les ha dado

verguenda y hasta se han caído uno ellos. No está mal.

Mañana volverán a decir que nos han caído tres, porque en el Norte les hemos derribado en el día de hoy dos aparatos; uno cayó en las inmediaciones de San Sebastián; otro en líneas marxistas de Bilbao. Ambos procedían de Francia, de la «amiga» Francia... Todo se paga en este mundo. Pero lo más interesante de esto es que revela una inocencia de los locutores de las emisoras marxistas, extraordinaria. Parece que los han escogido. Son imbeciles; pero pretenden lor marxistas conquistar a los pueblos a base de dosis extraordinarias de imbecilidad. Veréis lo que dicen:

«En las inmediaciones de Algeciras se encuentran seiscientos ingenieros que se ocupan de artillar las costas que están en frente del peñón de Gibraltar, para hacerle resistencia y batirle en caso de una guerra.»

La verdad que es graciosa la noticia. No admite comentarios y se retrata por sí sola.

Y a propósito. ¿No recordáis aqué- llo que dijeron una vez de Málaga? Yo recuerdo que le ordené—¡de bromas!—al comandante de la plaza que retirara todos los tanques y los cañones y todo! Y Enrique, inmediatamente me obedeció y aquí tengo en Sevilla todos los tanques y todos los cañones. Me los mandó a casa. ¿Qué os parece?

Pues hoy dicen de Málaga cosas preciosísimas. El locutor de Valencia tiene la palabra: «Málaga está atravesando una hora de sangre bajo el poder de los facciosos. La gente asesinada en las calles. En un callejón, cerca del cementerio, hay montones de cadáveres. Muchachas pertenecientes a las juventudes socialistas caen en las calles como flores deshojadas. Huchos oficiales republicanos también. Grandes colas de comerciantes, que antes fueron ricos, ahora se congregan cerca de los centros militares para mendigar una limosna. Los facciosos los han llevado a la ruina. Pasean por las calles la miseria...»

¿Verdad que es terrible todo esto? Pero «Verdad que el locutor de la radio de Valencia es imbecil y no hay que hacerle caso? Estamos en vista de ello y ya está...»

Y ahora camelos: «Laquetua, Seis bien».

Otro: «La mula llegó bien...» ¡Muy bien!

De operaciones, sólo ha habido en el Norte, que tenga interés. Las fuerzas del general Mola, han avanzado tomando el monte Garay y otras alturas y colas en el sector de Amorebieta. Esto constituye un nuevo triunfo para nuestros soldados. Amorebieta, está ya libre de los tiroteos enemigos.

Y nada más. Buenas noches señores...

Queso fresco de cabra

Hecho con leche pasteurizada, no ofrece el peligro de la fiebre de Malta.

Quesito de unos 300 gramos, 1 peseta.

De venta en los principales Ultramarinos

Al por mayor: J. AGUIÑEZ

Ezponda, 7. Teléfono, 324 CACERES

Luis Infante Especialista en enfermedades de
NARIZ,
GARGANTA Y OIDOS
Plaza Mayor, 49, 3º
Telef. 392. CACERES Consulta diaria de 11 a 1 y de 4 a 6

La constitución del nuevo Gobierno de Valencia fué una maniobra para provocar una intervención internacional

Portela, Maura y otros marionetas de Prieto en París han trabajado en esta maniobra para la mediación

Se preparó todo esto por que se esperan trascendentales derrotas rojas y se teme que el Gobierno no pueda sufrir este contratiempo

Salamanca.—Sabíamos que la creación del nuevo gobierno de Valencia era una maniobra destinada a provocar una intervención internacional. Esta maniobra se ha iniciado ya. No solo Prieto y los hombres marionetas suyos que forman el gobierno de Valencia, sino otros políticos, como Maura, Portela, etc., han trabajado en París la maniobra del ofrecimiento o mediación. Primero se han dirigido a Blum para que este solicite de los Estados Unidos el ofrecimiento de mediación. Los Estados Unidos, como no podía menos, responde a su tradición. Han formado su conciencia nacional después de una gran guerra civil y traicionaría a esa misma conciencia impidiendo que un pueblo que ha llegado a la trágica situación de España dirima por las armas la iniciativa de encontrar una unidad moral.

Ahora la maniobra la inicia Inglaterra dirigiéndose a las naciones, con el ofrecimiento de mediación. No es tal mediación, porque se llama mediar, ante dos poderes equilibrados, pero no lo que se ha hecho, que consiste en ayudar por todos los medios, con propaganda, con hombres, con material, a la España roja y cuando esta a pesar de todas las ayudas se encuentra vencida, cuando en realidad lo que se hace es tratar de impedir que el vencimiento de la España roja, prácticamente logrado, se manifieste de un modo estensibile y definitivo.

El momento elegido parece indicar que se supone que el flamante gobierno de Valencia implicaba un robustecimiento de la España roja y un cambio en su fisonomía política. El robustecimiento no existe. Por eso se ofrece la mediación con prisa, porque se sabe que el nuevo gobierno es una muestra de debilidad que no representa a nadie y que el

mismo pueblo que parece sometido a él, se le está escapando ya de entre las manos y del dominio de su control. No se ha esperado a que este gobierno de una muestra de su vitalidad, ganando alguna batalla en la guerra civil. Antes bien se precipita la oferta de mediación porque se esperan sucesivas derrotas trascendentales y definitivas y porque se teme que el recién nacido gobierno no pueda sufrir ni el soplo de la contradicción de sus propios gobernados.

Este gobierno no representa ni siquiera la voluntad de la España roja y es una farsa grotesca el suponer que implica un cambio en la estructura moral de esta España. Los hombres que lo componen son cómplices y responsables de todos los crímenes. Ellos fueron los que armaron a las turbas y las lanzaron a la revolución demagógica, pensando así se salvarían. Ellos fueron los que han presidido impávidos, los asesinatos sin justificación de miles y miles de hombres de la sociedad española. Ellos han autorizado los martirios y los asesinatos de mujeres, niños, religiosos y sacerdotes. El filántropo farmacéutico Giral, fué el ministro que felicitó a los marineros de la escuadra sublevada por el asesinato de sus superiores.

Los políticos que en París ayudan a la maniobra no representan nada nuevo. Ellos han gobernado, todos ellos han fracasado. La serie de sus torpezas es la que han conducido a España a la situación en que se encuentra. ¿Con qué autoridad pretender mediar como árbitros de una situación que originó su ineptia y su partidismo? Ni la España roja, ni la España blanca, pueden fiarse ni deben fiarse de esta maniobra, de hombres inmorales, que han organizado el saqueo del tesoro nacional, que son capaces de vender la inde-

DE LOS PUEBLOS

Torreñocho

El día 15 de mayo se celebró en esta humilde villa un solemne acto de amor y adhesión a la Nueva España.

Ha consistido en la recepción de la primera comunión de los chicos de las escuelas nacionales. Nada comparable a la magnificencia del momento. En dos filas de almas inocentes va discurriendo en columna de amor Aquel que por desvío de la España oficial decaía la Patria y se prostituían las conciencias.

Resuenan los himnos triunfales de Cristo y en los ámbitos de Torreño-

pendencia de la patria por oro o por patos tenebrosos que la cierran definitivamente el camino de su porvenir. El General Franco conserva intacta en sus manos la soberanía nacional de España. No ha firmado ningún pacto que le comprometa para el futuro, y esta soberanía nacional es algo que obliga antes de ponerla en peligro de muerte, por defenderla, a todos los españoles que quedan en pie en la España nacional.

Los políticos de Valencia y de París hacen esta maniobra para ver si pueden salvarse ellos especulando con la tragedia del pueblo que dicen gobernar. Este pueblo no tiene nada que temer del General Franco. Sabemos que son españoles engañados y sojuzgados por una tiranía roja. Franco será para ellos un libertador. Les reintegrará la plena posesión de su dignidad humana, el triunfo de Franco supondrá el que se vean tratados como compatriotas y hermanos.

La más mínima presión extranjera para terminar la guerra convertiría a cada hombre y a cada mujer de la España nacional en un combatiente. Cada piedra de la patria es una fortaleza, y antes pereceríamos todos, que soportar una imposición de esta naturaleza. La convivencia con los dirigentes responsables de que hayan sido asesinados nuestros hijos y nuestras mujeres, es absolutamente imposible, definitivamente imposible. Que abandonen la España roja, que la entreguen sin condiciones, que los españoles de la España

nacional sabrán tratar a los no responsables de estos crímenes con caballerosidad y con caridad cristiana. Una esperanza se convierte en realidad.

Niñas y niños en número de ciento cincuenta, hecho único en los anales del pueblo, recben inflamados de ardor divino las primicias de la Sagrada Forma.

Terminado el acto y sin perder tiempo se trasladaron a las escuelas del Santísimo Cristo del Humilladero, sitas en la Avenida de José Antonio Primo de Rivera, donde se les sirvió a los recipientes, un frugal desayuno costeado por el magisterio del pueblo.

Y como fin lleno de patriotismo y adhesión al Estado Nacional Sindicalista, se hizo entre los niños una colecta pro glorioso Movimiento que alcanzó una no despreciable cantidad que fué seguidamente girada al Excmo. Sr. Coronel Gobernador Militar de Cáceres y su provincia.

Un día de feliz recordación entre los vecinos de Torreñocho.

J. M. A.

Plasencia

Para la feria

EL ESTUDIANTE, MARAVILLA Y FERNANDO DOMONGUEZ, LIDIARÁN SEIS TOROS DE DON JUAN TERRONES A BENEFICIO DEL EJERCITO Y FALANGE TRADICIONALISTA

Nos aseguran que ese es el cartel de feria, con el fin benéfico aludido. Nos parece excelente, sin que ello quiera decir que sea inmejorable, pues se echan de menos prestigiosos nombres como los de Manolo Bienvenida, Ortega, Chicuelo y Marcial, alguno de los cuales, por lo menos, debió figurar en el programa. Esta es la verdad.

Pero en fin, el objeto plausible de la fiesta y los merecimientos de los tres espadas mencionados son aliciente bastante para llenar la plaza el día 9 de junio próximo; lo que celebraremos.

La elección del ganado si nos satisface, pues se trata de una prestigiosa vacada salmantina, que ha proporcionado a los toreros grandes éxitos.

Deseamos que el anuncio se confirme y si hay alguna modificación sea para mejorar o.

ANGEL ROSADO ACUNA

¡Veraneo en CANDELARIO (Salamanca)!

La Suiza Española.-Clima de altura como ninguno

Paseos deliciosos

¡Habla la gran naturaleza!

¡Salud, belleza y bienestar por poco dinero!

CANDELA Y COMPAÑIA

SOCIEDAD LIMITADA

CACERES

ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS, YESOS, CEMENTOS, CAÑIZOS

[Vendedores exclusivo para la provincia

de los Lubrificantes marca SHELL y del material

PIZARRITA (tubos, depositos y planchas)

Teléfono: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146

¡Enfermos del estómago!

Y se vende en las farmacias el

Digestónico

Del DR. VICENTE

Fábrica de Mosaicos, Loza Sanitaria y Cuartos de Baños

Marcos Mariño

CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZOS Y TODA CLASE DE MATERIALES DE CONSTRUCCIONES

Oficina y Fábrica: Caserío de Madalís, Teléfono, 147 CACERES

El criminal bombardeo de Pamplona por los rojos El del domingo se llevó a cabo durante el entierro de las víctimas causadas el sábado

En Vizcaya han sido derribados tres aviones rojos

La barbarie roja hace carne en Pamplona.

Pamplona.—Ayer, a las cuatro de la tarde, se congregó todo el vecindario de esta ciudad en el trayecto que conduce al cementerio, con motivo del entierro de las víctimas del bárbaro bombardeo rojo del sábado.

Esta manifestación de pesar se vio sorprendida por las señales de alarma al mismo tiempo que aparecían tres trimotores rojos de bombardeo.

El pueblo navarro, presa de intensísima emoción, llevó los féretros al camposanto dando gritos de Arriba y Viva España.

Al regreso se formaron manifestación de intenso fervor españolista. La prensa se ocupa de estos hechos y propone se haga llegar ante el mundo civilizado y ante la Sociedad de Naciones la protesta por la bárbara actitud de los rojos bombardeando una manifestación religiosa en el momento de acompañar unos cadáveres.

La desesperación roja intenta desmoralizar la retaguardia con bombardeos como éste, el de Valladolid ayer y el de Burgos recientemente, pero no lo conseguirá, la retaguardia española está en pie frente a éste y todos los peligros que puedan venir sobre ella dispuesto a conseguir con sus hermanos del frente la victoria definitiva.

Llegan 4.000 niños y 200 ancianos de Bilbao a Inglaterra

Salamanca.—La primera expedición de 4.000 niños y 200 ancianos han llegado a Inglaterra. Al-

gunos niños que van enfermos han sido trasladados a los hospitales.

El Ministro de interior ha visitado a los evacuados los cuales serán trasladados a unos campos de interior preparados al efecto.

El representante de Valencia en Panamá expulsado por indecible

Salamanca.—El Gobierno de Panamá ha expulsado por indecible al representante del Gobierno de Valencia.

Giral y Negrin se han reunido para redactar una protesta contra tal decisión.

Tres caas rojas derribados en Vizcaya

Durango.—En las operaciones efectuadas ayer, continuación de la gloriosísima jornada del día anterior, los rojos han sufrido pérdidas enormes en hombres y material de guerra. Por nuestra parte han sido insignificantes, ya que la habilidad de la maniobra permitió que hubiera posiciones que se tomaron sin disparar un tiro y cercando además contingentes enemigos.

En este frente han sido derribados tres aparatos de caza de la aviación enemiga que se atrevió hoy también, siquiera fuera tímida

damente a hacer acto de presencia.

Los demás aparatos visto el final de los anteriores no volvieron a molestar a nuestras fuerzas.

Las juventudes libertarias dicen que el Gobierno de Valencia es ilegal

Salamanca.—El manifiesto que han hecho público las juventudes libertarias expresa la idea de que el Gobierno de Valencia no puede considerarse legal por lo que hay que derribarlo.

Los sindicatos de la CNT, dice el manifiesto comprenden cinco millones de afiliados que son la genuina representación del proletariado. Las fuerzas que están representadas en el Gobierno de Negrin no pasan de un millón de afiliados.

El mayor contingente de hombres para la guerra lo ha dado la CNT Pay.

Este manifiesto se ha repartido profusamente en Madrid.

El Gobierno de Valencia ha tomado medidas extraordinarias de vigilancia y censura para evitar que se conozca en Valencia y especialmente en los frentes de combate ante el temor de las gravísimas consecuencias que puede traer para él.

En Francia se esperan 30.000 evacuados de Bilbao

Salamanca.—En Francia se cuenta con la posibilidad de recoger 30.000 personas procedentes de la zona de Bilbao.

El Gobierno ha votado un crédito de cinco millones de pesetas para socorrer a estos refugiados a su llegada.

La propuesta de armisticio sería una intromisión en España

Salamanca.—Los periódicos londinenses comentan la propuesta de armisticio en la guerra de España y dicen que este significaría una intromisión en el régimen interior de una nación, intromisión tanto más señalada—afirma—cuando los nacionales se disponen a dar un golpe definitivo a Bilbao.

La corrida de toros del día 30

Ya estáa ultima dos todos los detalles y se han hecho públicos los precios

La comisión de Falange Española Tradicionalista y de la Jons organizadora del magno festival taurino del próximo día 30 ha dado ya por terminado la difícil labor, por la premura de tiempo, de resolver todas las cuestiones que con el mismo se relacionan.

Ya se han confeccionado los carteles y repartido al público en Cáceres y en la provincia.

Como es sabido los diestros que toman parte son Antonio Marquez, Maravillas, Sánchez Mejía y Juanito Belmonte con toros de Doña Juliana Calvo antes Albaserada.

Los precios de las localidades especiales ya se contienen en los programas de mano repartidos con profusión por las calles por lo que nos limitamos a dar los precios corrientes que son estos:

Entrada general de sombra, trece pesetas, media entrada de sombra para niños menores de 10 años, cabos y soldados del Ejército y Milicias de primera ocho pesetas. Entrada general de sol ocho pesetas y entradas especiales de sol 5 pesetas.

La corrida dará comienzo a las cuatro y cuarenta y cinco de la tarde.

Ya hay mil localidades de las especiales de sombra y otras tantas de sol de la misma clase agotadas.

CACERES -- PLASENCIA

Servicio diario en magnífico ómnibus

SALIDA DE CACERES (Automóviles del Oeste) 3 tarde.

SALIDA DE PLASENCIA (Empresa Sequeira) 9 mañana CACERES

«PALACE»
CONFITERÍA Y PASTELERÍA
Viuda de José Rubio
PINTORES, 26-CACERES

Para bocadillos
y especímenes

La Mallorquina

Quitar los bocadillos sorpresa y popular Viena a la mantecilla Jamón natural, Jamón York, salchichón lomo y langras. Precios 0'40 0'50 0'60 y 0'70 Wambas rústicos proteías, pastel moreno y Vemas de San Jorge son exclusivos de esta casa.

General Esponda, 4 — Teléfono, 224

¿Quiere viajar barato?

Adquiera un kilométrico de 1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT

Sección: Automóviles del Oeste

Líneas que comprende:

- Cáceres Madrid.
- » Ceclavín por Alcántara.
- » Plasencia.
- » Trujillo.
- Trujillo Logrosan.
- » Navalmodal de la Mata.
- » Mérida.
- » Don Berito.

Oficina:

Margallo, 56. — Telefono, 310
CACERES

Gran torrefacción de Cafés y Fábrica de Chocolates de Lucas Boticario

CANAVERAL (Cáceres)

Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12

NO CONFLINDIR ESTA MARCA CON OTRAS SIMILARES

Cazadoras - Cueros - Guantes - Paraguas
EL MEJOR SURTIDO
MENDIETA

Sobrino de Gabino Diez CACERES
Almacenes de Hierros y Viguetas para construcción
FERRETERIA Y COLONIALES

EXTREMADURA

La voz del Prelado

Un triduo de rogativa y penitencias

El Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de Coria recibió del Excmo. y Reverendísimo señor Arzobispo de Zaragoza la siguiente carta:

«Zaragoza, 7 de mayo de 1937.

Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de Coria.

Mi venerado hermano y querido amigo: La Junta, constituida en esta ciudad, de la «Corte de Honor de Señoras a María Santísima del Pilar», ha tenido la feliz iniciativa de organizar un triduo de rogativa y penitencia para los días 29, 30 y 31 del mes actual.

Entraña este llamamiento un deseo que también es nuestro: el de acudir todos los españoles de las zonas liberadas a la Santísima Virgen del Pilar, nuestra excelsa Madre y Patrona, en unión de plegarias y sentimientos, ya que a todos nos afectan e interesan por igual las vicisitudes por que atraviesa la querida Patria.

Habiendo aprobado y bendecido la idea, expuesta a nos es muy grato transmitir y recomendarla a V. E. por si se diga alogerla y propagarla en esa Diócesis encomendada a su reconcentro celo pastoral.

Sauda a V. E. su affmo. amigo y Hermano

EL ARZOBISPO DE ZARAGOZA

Acogiendo con verdadero entusiasmo el acuerdo de la «Corte de Honor de Señoras a María Santísima del Pilar», Su Execlencia Reverendísima, el Obispo mi señor, lo aprueba para su Diócesis y recomienda a todos los señores curas que, además de la Comunión general infantil y preces preceptuadas en el «Boletín Eclesiástico» para el último domingo de mayo con idéntico fin, celebren el triduo mencionado, explicando a los fieles su finalidad y sentido.

Se autoriza para que en las iglesias en que se celebre este Triduo de rogativas y penitencia sea expuesta solemnemente Su Divina Majestad durante los cultos de mayor concurso de fieles y conceda cincuenta días de indulgencia a los que a ellos devotamente asistan.

Cáceres, 24 de mayo de 1937.—Avelino López de Castro, Canciller-Secretario.

Información Internacional

En París se han registrado tumultos comunistas

Doriot ha declarado que es necesario ir en Francia a la unión de los partidos nacionales contra el marxismo

Ginebra se ocupa de la cuestión de los voluntarios en España

Salamanca.—El periódico inglés «Observer», es opuesto a que Ginebra se ocupe de la cuestión de los voluntarios en España. La Sociedad de Naciones—dice—no tiene suficiente autoridad para tratar de esta cuestión que es competencia del Comité de Control.

Otros periódicos ingleses siguen hablando de la cuestión de la retirada de los voluntarios y dicen que a esto no puede llegarse, sino después de un armisticio.

Tumultos comunistas en París

Salamanca.—En un suburbio de París se han registrado hoy tumultos comunistas, en los que han participado más de mil individuos de esta filiación, con motivo de una asamblea de las juventudes del partido popular francés.

Los manifestantes gritaban: «Doriot es un asesino; exigimos la proclamación del comunismo».

Uno de los manifestantes, asaltó el Ayuntamiento del suburbio y poco después se le vio salir violentamente por una ventana, no se sabe si lanzado desde dentro o huyendo; lo cierto es que ha sido hospitalizado y se encuentra en grave estado.

«L'Echo» de París, dice que estos sucesos y los que estos días se vienen produciendo en Francia, son provocados por destacamentos comunistas que han recibido esta consignación en París.

La unión de los partidos nacionales franceses contra el marxismo

Salamanca.—En Burdeos (Francia) se ha celebrado un congreso del partido socialista que abaudilla el coronel La Roquette.

Este, declaró en un discurso, que el partido socialista está dispuesto a aceptar la idea del «Frente de la Liberación» fundado por Doriot.

Doriot, ha manifestado que es necesario ir a la unión de todos los partidos nacionales contra el marxismo.

Los judíos que han sido expulsados de Portugal

Salamanca.—El «Diario de Noticias», se ocupa hoy de las campañas de la prensa judía, que protesta porque dice que Portugal ha decretado y llevado a cabo expulsiones en masa de judíos, del territorio nacional.

No es cierto—dice el audido periódico—que se hayan efectuado expulsiones en masa, pero en Portugal había judíos que eran ladrones, estafadores, vendedores de cocaína y muchos dedicados a la trata de blanca y otras actividades al margen de la sociedad.

Es de notar, que los judíos que han sido expulsados, todos tenían estas características.

Muere el rey del petróleo en Nueva York

Salamanca.—Comunican de Nueva York que en aquella ciudad ha fallecido a la edad de 98 años, el ciudadano Rosen, conocido por el Rey del Petróleo.

El finado se había distinguido por la atención que había prestado a las obras de beneficencia, a las que dio impulso con sus cuaniosos donativos.

El jefe socialista francés al frente de Madrid

Salamanca.—Ha llegado a Valencia, Thomas, el jefe del partido socialista francés, que marchará a Madrid para inspeccionar los frentes.

Dimisión del gabinete de Chile

Salamanca.—A consecuencia de la dimisión presentada por el ministro de Agricultura del Gobierno de Chile y el de Industrias, ha adoptado análoga actitud todo el Gobierno.

Se cree que esa tarde se habrá ya formado el nuevo.

Los Reyes de Italia regresan de Budapest

Salamanca.—Los Reyes de Italia, con la princesa de Saboya y el ministro de Negocios Extranjeros conde de Ciano, han regresado a las cinco de la tarde de ayer de su viaje triunfal a Budapest.

Alvarez del Vayo entrega una Memoria a la Sociedad de Naciones

Berlín.—Alvarez del Vayo ha entregado hoy una memoria a la Sociedad de Naciones para que sea distribuida entre los miembros de la misma. Había amenazado con presentarla de manera oficial en el caso de que no fuera incluida en el orden del día. Se cree que en esta amenaza contaba con el apoyo del representante de Rusia.

El Rey Jorge recibe su audiencia a Mr. Baldwin

Berlín.—El rey Jorge VI ha recibido en audiencia al presidente del Consejo de ministros.

Se ha inaugurado la Exposición de París

París.—Esta tarde se ha inaugurado la exposición, que sólo está abierta al público cuatro horas de la tarde.

Aun no se han terminado muchos pabellones y desde luego se abre con bastantes menos de los proyectados. El pabellón alemán se inaugurará el miércoles con asistencia del doctor Sa-hat.

Pida siempre Tintas "S. I. E. B." en pastillas

Distribuidores: M. Alcoucer y Comp.^ª—Laraña, 8 y 10. SEVILLA

ALGO GRANDIOSO!...

FORMIDABLE!...

EXTRAORDINARIO!...

es la estupenda película documental de largo metraje (ocho partes)

HACIA... LA NUEVA ESPAÑA

Realizada por la gran marca nacional CIFESA

La única que obtuvo autorización del Alto Mando para filmar en los frentes de combates. Realizada para el Archivo de nuestro glorioso Ejército y que será presentada en la pantalla de los éxitos en

El próximo Jueves **CORPUS**
Festividad del

revisiendo su estreno caracteres de verdadera solemnidad ya que EN NINGUN SITIO DE ESPAÑA SERA PROYECTADA ANTES QUE EN CACERES

En breve se anunciará la venta de las localidades